



Carlos López Jones

## Tendencias Económicas Y Financieras / Se acaba 2024

Un año más está por concluir, ha sido una vuelta al sol muy complicada ya que hubo elecciones presidenciales en México y Estados Unidos. En cuanto a crecimiento se refiere, la economía nacional que a finales de 2023 aumentaba por encima del 3.0%, hoy lucha por crecer al 1.0%.

2024 ha sido un año de muchos cambios en lo político, en lo económico e incluso en lo social, si Donald Trump cumple sus promesas de frenar las tendencias de inclusión y volver a los valores más tradicionales y conservadores de las familias, donde las minorías no tienen lugar.

El arribo de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de México con una mayoría absoluta en el Congreso ha permitido que Morena se adueñe del Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo y con la reforma al Poder Judicial, también de ese poder. Los ciudadanos y empresas tomarán decisiones de inversión durante 2025 cuando la incertidumbre sea una constante sobre lo que podría pasar. De igual manera, las resoluciones judiciales y de seguridad se verán afectadas ante una eventual determinación arbitraria de la autoridad y será en 2026 cuando sabrán a que atenerse realmente.

Además, los Órganos Constitucionales Autónomos que auxiliaban a la ciudadanía cómo el caso del INAI, que permitía conocer los contratos gubernamentales, o bien, el trabajo de la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos que daban certeza a los inversionistas de esos sectores, han desaparecido. Esto ha ocasionado un freno de miles de millones de dólares de nuevos proyectos en el sector energético, que podría ser la palanca para lograr un crecimiento sustancial de la economía nacional en los próximos años.

Por si fuera poco, 2024 detonó una explosión de compras por internet de artículos chinos en sectores tan diversos como calzado, vestido, herramientas, artículos para el hogar, entre muchos otros, creando una crisis para estos sectores productivos nacionales de los cuáles dependen millones de empleos en todo el país.



En este escenario de elevada incertidumbre, no es de extrañar que la inversión privada se haya detenido, que la creación de nuevos empleos registrados en el IMSS se parara hacia niveles incluso por debajo de los observados en la recesión de 2019 y donde el alza en sueldos y salarios, lejos de paliar la situación, la ha empeorado para el trabajador, que ahora compete con máquinas que le quitan su trabajo.

Después de 6 años en el poder, la 4T insiste en frenar la inversión privada, cuando debería apoyarla para generar más empleos, lo que impulse el consumo y el crecimiento económico.

2024 inició como un año de vacas gordas con buenas perspectivas de crecimiento, pero el triunfo apabullante de Morena, lo convirtió en un año de vacas flacas por las pésimas decisiones que ha tomado la presidenta Claudia Sheinbaum y los líderes en el Congreso de la Unión, sedientos de poder.

Carlos López Jones

Director de Consultoría en Tendencias.com.mx

En X: @Carloslopezjone

El Substack de Carlos

**ricardomonreal@yahoo.com.mx**

**X y Facebook: @RicardoMonrealA**